
Notiziario n. 39, anno 2024/2025, conviviale n. 2653 del 17.06.2025

Ultima conviviale dell’anno per
il Rotary Club Crema, ma tra le
più dense di contenuti. A
chiudere il ciclo di incontri del
presidente Antonio Grassi è
stato un tema tanto tecnico
quanto attuale: la qualità
dell’acqua e le nuove sfide
ambientali legate alla presenza
di sostanze inquinanti
emergenti, come i PFAS. A
parlarne, con competenza e
chiarezza, due ospiti
d’eccezione: Stefano Ottolini,
direttore generale di Padania
Acque, e il collega Paolo
Vicentini, responsabile Qualità,
Sostenibilità, Sicurezza e
Ambiente. Il contesto odierno
impone ai gestori idrici di
affrontare normative sempre
più stringenti, cambiamenti
climatici che incidono sulla
disponibilità delle risorse e la
necessità di investimenti
crescenti. In questo scenario,
Padania Acque – gestore unico
per il territorio cremonese, con
oltre 4.300 km di rete – si è
guadagnata un posto tra i
migliori operatori italiani
secondo ARERA, l’Autorità
nazionale di regolazione.
L’attenzione alla sostenibilità è
testimoniata da risultati
concreti, tra cui la tensione
all’autoproduzione energetica,
la promozione del consumo di
acqua pubblica. Obiettivo
quest’ultimo che si è cercato di
raggiungere attraverso le Case  

dell’acqua (oltre 10 milioni di
bottiglie di plastica risparmiate
nel solo 2024). Ma anche con il
completamento della
distrettualizzazione della rete
con una riduzione delle perdite
stimata al 12,5% (oltre un
milione di metri cubi
risparmiati ogni anno).  Poi è
stata affrontata la questione
dei PFAS: sostanze chimiche  
potenzialmente pericolose per
la salute, oggi sotto i riflettori
della scienza e del legislatore.
Dai primi allarmi in Veneto nel
2017, l’Europa è arrivata a
fissare limiti precisi con la
direttiva 2020/2184, che
entrerà pienamente in vigore
nel 2026. L’Italia ha recepito la
normativa con il D.Lgs.
18/2023, già in fase di
revisione.
Padania Acque, però, ha scelto
di giocare d’anticipo: le analisi  

ACQUA. IL PROBLEMA DEI PFAS

per i PFAS sono iniziate già da
tempo, con strumentazione
all’avanguardia e un laboratorio
interno accreditato fin dal 1999.
Oggi, l’azienda coordina la rete
dei laboratori idrici della
Lombardia – 170 tecnici in 22
strutture – e rappresenta un
riferimento tecnico a livello
nazionale. Le analisi condotte
non si limitano alle sostanze già
normate (target), ma esplorano
anche gli inquinanti emergenti
ancora sconosciuti (untarget),
in un’ottica di prevenzione
basata sul principio di
precauzione e valutazione
preventiva dei rischi.
La sicurezza idrica non è più
solo questione di quantità o di
continuità del servizio, ma
sempre più di qualità e
tempestività nel rilevare i rischi.
In chiusura, diverse domande e
applausi convinti per i relatori.

Stefano Ottolini e Paolo Vicentini chiudono il ciclo dedicato all’acqua, nell’ultima
conviviale meridiana della presidenza Grassi. Appuntamento al 24 giugno per il

“Passaggio delle Consegne 2025”: da Antonio a Marcello



Una cerimonia semplice ma carica di
significato ha segnato, nella mattinata di
domenica, l’inaugurazione della nuova
cartellonistica del Bosco Franco Giordana,
un’oasi verde di 80.000 metri quadrati gestita
dal Parco del Serio. L’area, situata in località
Ca’ delle Mosche, si trova a ridosso della
Paullese, al confine tra Crema e Madignano.
L’iniziativa è frutto della collaborazione tra il
Parco del Serio e il nostro Club, che ha
finanziato la realizzazione dei pannelli
informativi dedicati alla storia e alle caratteri-

PASSEGGIATA AL BOSCO FRANCO GIORDANA

stiche naturalistiche del Bosco. Alla cerimonia erano presenti il presidente e la direttrice del
Parco del Serio, Basilio Monaci e Laura Comandulli, la moglie di Franco Giordana, Saveria, i figli
Guido e Nicoletta, il presidente del Rotary Club Crema, Antonio Grassi, insieme ad alcuni soci e
amici della famiglia Giordana. Nel suo intervento, Grassi ha illustrato le motivazioni alla base
del contributo del Rotary: «La famiglia Giordana ha donato al territorio questo Bosco, che nel
panorama provinciale rappresenta un unicum. Il Parco del Serio è da sempre un ente attivo e
meritevole di fiducia nella tutela e valorizzazione dell’ambiente. L’ambiente era uno dei tre
ambiti di intervento scelti dal nostro direttivo all’atto del suo insediamento. È stato quindi
naturale collaborare con il Parco per rendere fruibile questo luogo. Un sentito ringraziamento
alla famiglia Giordana e al Parco del Serio».
Il presidente Monaci ha ricordato la figura di Franco Giordana, sottolineandone l’impegno e la
visione: «Franco è stato un uomo eccezionale, capace di creare qualcosa di straordinario.
Questo bosco è un patrimonio prezioso per la comunità e il Parco si impegna a gestirlo nel
miglior modo possibile, nel rispetto della volontà del suo ideatore e del valore ambientale che
rappresenta». Nel corso della cerimonia sono stati scoperti i cartelli che indicano l’ingresso del
Bosco e ne raccontano la storia. L’evento si è concluso con una camminata guidata dalla
direttrice Comandulli, che ha spiegato i cartelli didattici presenti lungo il percorso.



Prossime conviviali

Martedì 24 giugno, serale h20 - presso la sede
PASSAGGIO DELLE CONSEGNE DA ANTONIO A MARCELLO

Sabato mattina in via Zurla, presso il reparto Alzheimer della Rsa Lucchi della Fondazione
Benefattori cremaschi, è stata inaugurata la sala multisensoriale realizzata dal nostro Club.
Oltre al Presidente Antonio Grassi erano presenti i Soci Aldo Ronchetti, Paolo Zambiasi e
Fabio Patrini. Ad accoglierli il vicepresidente della Fondazione e nostro Socio Mario
Tagliaferri, la Direttrice Generale Annalisa Mazzoleni, alcuni operatori sanitari e due
rappresentanti dei genitori, il progettista dell’intervento.

INAUGURAZIONE SALA MULTISENSORIALE - FBC

Soci presenti:
 Aramini, Aschedamini, Bernardi, Bonfanti, Donati F., Fayer, Giordana, Grassi, Lacchinelli, Maccalli

M., Marazzi, Palmieri Marcello, Patrini, Ronchetti, Salatti, Staffini, Tagliaferri M., Zambiasi
Percentuale di presenza: 30% (18/61)

Ospiti del club:
Ottolini, Vicentini



Il Consiglio direttivo
Presidente Antonio Grassi

Vicepresidente Alfredo Fiorentini
Segretario Paolo Zambiasi

Segretario esecutivo Adalberto Bellandi
Tesoriere Alberto Piantelli
Prefetto Guido Giordana

Consigliere Aldo Ronchetti
Consigliere Simona Lacchinelli

Consigliere Maria Francesca Pozzali
Presidente eletto Marcello Palmieri

Past president Filiberto Fayer

EFFETTIVO
Mario Palmieri*, Alfredo Fiorentini, Guido Giordana

PROGETTI
Umberto Cabini*, Pietro Martini, Giuseppe Samanni

AMMINISTRAZIONE
Alberto Piantelli*, Fabio Patrini, Mario Tagliaferri

FONDAZIONE ROTARY
Fabio Patrini*, Alberto Piantelli, Mario Tagliaferri

PUBBLICHE RELAZIONI
Marcello Palmieri*, Adalberto Bellandi, Antonio Grassi

CARICHE SOCIALI
Antonio Agazzi*, Marco Cassinotti, Filiberto Fayer

SALON DE PROVENCE
Filiberto Fayer*, Alfredo Fiorentini, Simona Lacchinelli, Angelo Sacchi, Saverio Tamburini

DIVERSITA', EQUITA' E INCLUSIONE (DEI)
Ugo Nichetti*, Marcello Palmieri, Marco Cassinotti

SCAMBIO GIOVANI
Edoardo Canavese*, Monica Vincenzi, Adalberto Bellandi

DELEGATO ROTARACT
Antonio Grassi

*Presidente

Le Commissioni 


